



4 Septiembre, 2024

Juegos Paralímpicos

Teresa Perales dice adiós a París con un nuevo récord

La aragonesa acaba quinta en los 100m libres contra nadadoras con menos discapacidad

DIEGO FONSECA RODRÍGUEZ

Teresa Perales, la deportista española con más medallas de la historia en los Juegos (28), se despidió ayer de París con un quinto puesto en los 100m libres en la categoría S3 —la suya es la S2—, en la que compitió contra nadadoras con menos discapacidad. La zaragozana, icono del movimiento paralímpico internacional y Premio Princesa de Asturias de los Deportes en 2021, superó a tres rivales que tienen más movilidad que ella y firmó un tiempo de 2m 3,84s con el que batió el récord paralímpico en su categoría. En esa misma prueba, Marta Fernández sumó su segunda medalla en la capital francesa al colgarse la plata en la piscina de La Défense Arena. La burgalesa, de 30 años y con parálisis ce-

medalla número 22, al igual que tú, en Londres 2012. Estoy muy feliz”, escribió Perales en X.

En una entrevista hace dos semanas con este diario, la nadadora afirmaba que su objetivo era al menos igualar los 28 metales de Phelps, pero que si lo superaba, no descartaba estar en Los Ángeles 2028. “Si lo igualo, me quedará el superarlo. Y si lo supero, me quedará el por qué no un poquito más”, decía Perales, de 48 años, que ha competido ya en siete Juegos. “No es porque no esté preparada para retirarme. Llevo preparada para eso desde hace un montón de años, pero es que me gusta mucho competir. Y ahora estoy en un momento superbonito con un equipo como no he tenido nunca para entrenar”, añadía la nadadora.

La plata de Marta Fernández es su segunda medalla en París y la quinta de su palmarés. La burgalesa, que aún tiene que nadar los 50m braza y los 50m mariposa, fue hace tres años la estrella de la delegación española en Tokio, cuando consiguió el oro en 50m braza SB3, la plata en 50m mariposa S5 y el bronce



Marta Fernández y Teresa Perales, tras la final. S. M. HAFFEY (GETTY)

rebral, logró el récord europeo 1m 30,4s y solo terminó por detrás de la favorita, la estadounidense Leanne Smith.

En estos Juegos, Perales ha igualado la marca de Michael Phelps, el hombre que más oros (23) y más metales (28) cosechó en la historia olímpica, tras conquistar el bronce el pasado sábado en los 50m espalda en la categoría S2 de discapacitados físicos. Lo hizo tras perder la movilidad del brazo izquierdo en abril de 2023 por la neuropatía —una enfermedad del sistema nervioso— que sufre y que la dejó sin movilidad en las piernas cuando tenía 19 años. “Querido Michael Phelps. Gané mi medalla 28 en París. Te agradezco que hayas sido una motivación para mí, ya que logré mi

en 50m libre S4. “Me he vaciado”, dijo Fernández, que afirmó también que habría conseguido el oro si la prueba fuera un poco más larga: “Sé que mis rivales son más rápidas en los primeros 50 metros y hemos entrenado el regreso para poder batirlas, algo que casi consigo”.

La natación dio otra alegría ayer al conseguir Nuria Marqués la plata en los 100m espalda en la categoría S9, su sexta medalla en unos Juegos. La catalana, de 25 años, ya había ganado el bronce en París en el relevo del 4x100. Por la noche, David José Pineda puso el broche a otra buena jornada para la delegación española al quedar segundo en la final de los 400m T20 en el Stade de France y obtener la tercera medalla del día.